



## 【2学期の反省】

17日に2学期末の学年集会を行いました。まず、各学級の代表にクラスの2学期の反省を発表してもらいました。各学級とも、よかったこともあれば、反省すべきこともあったようです。小学校と違って、「先生」がクラスをつくるのではなく、「生徒」が協力してよいクラスをつくるぞ、という皆さんの強い意気込みが感じられる発表でした。来年の3月には、全員がこのクラスの一員でよかったといえるように、どのクラスも努力を続けていってほしいと思います。また、今回の集会だけでなく、これまでいろんな活動の中心となったり、時には地道な準備をしたりとクラスのために、学年のためにがんばってくれた学年委員のみなさん、本当にご苦労さまでした。今のクラスがあるのは皆さんのおかげだと思います。

その後、2学期の総括として生徒の皆さんに話をしました。学習面と生活面ということで話をしたわけですが、やはり私の目から見ても、それぞれのクラス、個人ともによい点と反省すべき点があったように思います。まず学習面のよかった点は、勉強しようという気持ちになった人が1学期より増えてきたことです。1学期には、授業に集中できない人がたくさんいましたが、今は多くの人が授業を受けようという姿勢になってきました。大きな成長だと思います。しかし、残念なことに、いくら授業に集中して取り組んでも、その理解を確実なものにしたり応用力を付けたりする家庭学習が十分になされていないため、学力が定着していません。定期考査に比べ、中教研学力調査のような範囲の広いテストで点数をとれなければ、近い将来が大変心配です。誰のために勉強するのか、何のために勉強するのかをよく考えて、これからの学校生活、そして家庭学習に真剣に取り組んでほしいと思います。

生活面においては、まずよかった点として各種行事への取り組みという点があげられます。体育大会では、競技、応援ともに一生懸命がんばってくれました。また、文化祭の合唱コンクールでは、最優秀歌唱賞、取組賞を目指して1年生らしく、とにかくがんばらなければという思いにあふれていました。もちろん全体としては大成功だったわけですが、この行事を成功させた経験はこの先の集団生活においての大きな財産になったのではないかと思います。しかしながら、思いやりのない行動が多かったのもこの2学期でした。中学校に慣れてきたのは結構なのですが、あまりにも楽になりすぎて、小学校の頃にしてたことが何でも許されると勘違いしている人がいるようにも思います。また、自分のことしか考えず、自分の好きなことだけをしている人がいます。自分が楽しければよい、自分だけが得をすればよいと考えている人もたくさんいます。非常に残念なことです。生徒のみなさんが早くこの現実危機感を感じ、心から成長してくれることを信じて今後も指導を続けていきたいと思っています。

学習面においても生活面においても、よかった点を伸ばし、反省すべき点は反省して改善していく。そんな1年間の集大成となる3学期にしていきたいと思っています。どうぞ、来年もよろしく願います。

## 【1月・2月の主な行事予定】

### <1月>

- 8日 始業式・書初大会・給食開始
- 9日 生徒会委員会
- 10日 土曜授業日
- 12日 成人の日  
新川地区アンサンブルコンテスト
- 14日 県選スキー(～16日)
- 24日 県アンサンブルコンテスト

### <2月>

- 2日 生徒会委員会
- 5日 私立高校一般入試
- 11日 建国記念の日
- 14日 土曜授業日
- 19日 予餞会
- 20日 教育相談(～27日)
- 25日 学年末考査(～27日)





# 2学期を振り返って



学級目標を達成できたかという質問に対して、「できた」人は0人、「まあまあできた」人はという人は30人、「できなかった」という人は4人でした。

2学期に成長したところは、授業に集中している人が増えたこと、忘れ物が少なくなったこと、係の仕事をしっかりしていることです。残念だったところは、授業態度が悪いこと、緊張感がないこと、掃除をさぼる人がいることです。

3学期は、授業態度がいいクラス、いじめがなく楽しいクラスという目標を常に意識して、みんなで声をかけ合って頑張っていきたいです。  
<1組>

2組の学級目標は「一心同体」です。学級目標の達成度は62%でした。理由は、クラス皆が仲良くなったために、私語が多くなり、授業中の態度が悪くなったからです。

また、クラスの成長したところは、行事を団結して取り組むところや人のことを思いやる人が増えたところです。

3学期は学校に来るのが楽しく、男女仲のいいクラス、静かに授業を受けられるクラスにしたいです。そのために、一人一人が相手のことを思いやれるように心掛け、学級では、注意し合い、プロジェクトを実施したいと思います。  
<2組>

まず、クラスの成長したところは、授業中の私語が少なくなったこと、団結力が強くなったこと、提出物を出す人が増えたことです。1学期よりもクラスがまとまり、仕事を責任をもってできる人が増えたので良かったです。

次に、クラスの残念だったところは、授業態度が悪いこと、ギスギス言葉が増えていること、ルールを守っていない人がいることです。

3学期からは授業態度を良くし、忘れ物をゼロにして、明るく楽しいクラスにしていきたいです。  
<3組>

4組の学級目標は「責我楽明」です。2学期に学級目標を守れた人は73%だったので次は100%を目指して頑張りたいです。

2学期に成長したところは、悪いことを注意するようになったこと、ギスギス言葉が減り、あったか言葉が増えたことです。残念だったところは、提出物を出さない人がいることです。

3学期は、いじめのないけじめのあるクラス、当たり前のできるクラスを目指していきたいです。そのために呼びかけをしたり、提出物チェックを行ったりして、学級目標を守れるように努力していきたいです。  
<4組>

5組の学級目標は「絆」です。「絆」の「き」は絆を深め、「ず」はずるい考えは捨てて、「な」は仲間と築く楽しいクラスです。「き」を守れた人は90%、「ず」を守れた人は60%、「な」を守れた人は90%です。

クラスが成長したところは、生活面では、男女仲良くなったこと、学習面では、質問をたくさんするようになったことです。悪かったところは、メリハリがなかったこと、終学活が遅かったこと、授業中うるさかったことです。

3学期はみんなで呼びかけをして、いい雰囲気をつくることのできるクラスにしたいです。  
<5組>

6組の学級目標は「七転八起」です。生活面の達成度は80%で、学習面の達成度は48%でした。

1学期と比べて成長したところは団結力が深まったこと、発表している人が増えたこと、友達想いの人が増えたことです。残念だったところは、提出物が出ないこと、授業の態度が悪いこと、喧嘩が増えたことです。

生活面の対策として、班に一人見守り役を設けたり、周りのことを考えて言葉遣いに気をつけたりしていきます。学習面の対策として、うるさかった人を紙に書いて、チェックするという学級プロジェクトを実施していきます。  
<6組>